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Dominique Santoni réélue à la tête du parc
régional du Luberon

Réuni à Lourmarin, le comité syndical du parc naturel régional du Luberon vient de réélire
Dominique Santoni, seule candidate déclarée, à la présidence de ce parc créé en 1977

Déjà présidente du Parc naturel régional du Luberon (PNRL) depuis 2017, Dominique Santoni vient
d’être réélue présidente lors du dernier comité syndical du parc. Seule candidate déclarée, celle qui est
également maire d’Apt, vice-présidente de la Communauté de communes Pays d’Apt Luberon (CCPAL) et
vice-présidente du Conseil départemental de Vaucluse, a rappelé que rien ne la « prédestinait à devenir
présidente  du  Parc  du  Luberon  ».  En  effet,  cette  dernière  a  dû  succéder  précipitamment  à  son
prédécesseur, Roland Aubert, qui s’est retiré pour des raisons de santé (nldr : il est décédé depuis en mai
2017).

« C’est lui qui m’a incité à me présenter, explique Dominique Santoni. Roland était un homme fédérateur,
attachant, pour qui j’avais de l’estime et de l’affection. C’est lui qui m’a fait découvrir et aimer le parc et
aujourd’hui, j’essaie chaque jour de mener à bien ma mission en sachant que rien ne dure toujours… »

«Nous ne construisons pas d’immeubles, de routes… mais nous bâtissons un monde
plus beau.»

Insistant sur ce « bel outil de territoire », la présidente a rappelé que si parfois « ce que nous faisons ne
se voit pas, c’est justement ce que l’on fait qui permet de ne voir que de magnifiques paysages préservés.
Nous ne construisons pas d’immeubles, de routes … mais nous bâtissons un monde plus beau, nous
préservons le patrimoine, nous protégeons la faune, la flore, nous cultivons des plantes, des fleurs, des
légumes, des variétés fruitières anciennes…. Nous gérons nos ressources, nous développons le territoire
en créant des synergies pour un développement économique et touristique de qualité. »

Créé en 1977, le PNRL regroupe 77 communes, donc cinq villages figurant parmi les plus beaux de
France, et s’étend sur 185 000 hectares. Il compte 170 000 habitants et accueille plus de 1,5 million de
touristes par an.

« Nous avons réalisé  de beaux projets  dans l’intérêt  de nos communes comme le  programme des
certificats d’économie d’énergie qui a permis aux communes de faire de la rénovation énergétique avec
un financement proche de 100%, ou encore le programme Sedel (Services d’économies durables en
Luberon  énergie  et  eau).  Nous  assistons  aussi  au  quotidien  les  communes  dans  l’élaboration  des
règlements  de publicité,  ou pour  la  réhabilitation et  les  travaux de patrimoine comme la  chapelle
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d’Oppède, la calade de Cabrières d’Aigues. »

Le Parc, qui est dirigé par Laure Galpin à la tête d’une équipe de 50 agents, a également œuvré au
maintien du centre de sauvegarde de Buoux avec la LPO (ligue de protection des oiseaux), a acquis la
Maison du Parc auprès du département de Vaucluse et participé à la mise en place d’une alimentation
saine et locale via le projet alimentaire territorial, avec les marchés paysans, l’opération ‘De la ferme à la
cantine’, les bistrots de pays, la marque ‘Valeurs parc’… Par ailleurs, le Parc mène aussi une réflexion
afin de donner au Château de l’environnement de Buoux un rayonnement régional…

«Nous arrivons à un moment important de l’histoire du Parc avec la révision de la
charte.»

« Aujourd’hui, nous arrivons à un moment important de l’histoire du Parc avec la révision de la charte qui
nous mènera en 2039 », poursuit Dominique Santoni pour qui le PNRL « est un territoire d’innovation et
d’expérimentation ».

«  Nous  allons  pouvoir  travailler  ensemble  à  l’élaboration  de  cette  charte,  définir  les  priorités  du
territoire, une stratégie face au changement climatique, relever des défis, trouver des solutions face à la
perte  de  nos  ressources  en  eau,  perte  de  la  biodiversité,  production  agricole,  crues,  canicules  …
Comment ferons-nous face ? Comment vivrons-nous et travaillerons-nous en 2039 ? Le Luberon, c’est un
parc habité où le cadre de vie et les centres urbains attirent des habitants et là encore, nous devrons
nous pencher sur les questions de logement, d’emploi, de déplacements, de développement économique,
de nature en ville… »

 

Désignation des membres bureaux

Outre la réélection de Dominique Santoni comme présidente, la réunion de ce comité syndical a permis
aux délégués du parc de procéder à la désignation de l’ensemble des membres du bureau syndical du
PNRL. Ce dernier est constitué de Gaëlle Letteron (Apt), Patrick Courtecuisse (Cavaillon), Valérie Bardisa
(Pertuis) alors que la désignation du représentant de Manosque est en cours. Pour le collège Région :
Stéphane Sauvageon, Roselyne Giai-Gianetti et Nathalie Czimer-Sylvestre. Pour le Collège département :
Serge Sardella pour les Alpes-de-Haute-Provence ainsi que Noëlle Trinquier et Elisabeth Amoros pour le
Vaucluse. Pour les communes et les EPCI (Etablissement public de coopération intercommunale) : Karine
Masse (Lurs), Béatrice Vincent (La Bastide-des-Jourdans), Alain Mathieu (Pierrerue), Véronique Milesi
(Lagnes),  Charlotte  Carbonnel  (Saint-Martin-de-Castillon),  Béatrice  Terrasson  (Saint  Michel
L’observatoire), Thierry Richarme (Dauphin), Béatrice Grelet (La Bastidonne), Patrick Merle (Ménerbes),
Bernard Briffault  (Pierrevert),  Mickaël  Cavalier (Ansouis),  Lionel  Morard (Buoux),  Bérengère Loisel-
Montagne (Les Taillades), Jean-Pierre Gerault (Oppède), Jean-Luc Miola (Corbières), Viviane Dargery
(Viens), Patrick Peythieux et Delphine Cresp (Cabrières d’Aigues), Francois Dupoux (Saignon), Georges
Faucouneau  (Sainte-Tulle),  Pierre  Fischer  (Durance  Luberon  Verdon  Agglomération)  et  Christian
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Chiapella (Communauté de communes Pays de Forcalquier – Montagne de Lure).

Camaïeu ferme deux boutiques à Avignon et
Apt

Placée en redressement judiciaire le 26 mai dernier, l’enseigne Camaïeu, qui vient d’être reprise
par la Financière immobilière bordelaise, a fermé ses magasins d’Apt et de Mistral 7 à Avignon.

L’enseigne de prêt-à-porter féminin, qui avait été placée en redressement judiciaire le 26 mai dernier, a
depuis été reprise par la Financière immobilière bordelaise (FIB), dirigée par l’homme d’affaires Michel
Ohayon. En France, l’enseigne prévoit de conserver 2 619 de ses 3 100 salariés, et 511 des 634 magasins.
Dans le Vaucluse, après une première fermeture de la boutique rue des marchands à Avignon l’an
dernier, c’est au tour de celle de la galerie marchande de Mistral 7 de baisser définitivement le rideau ce
jeudi 20 août, tandis que le magasin d’Apt ferme également ses portes. Les salariées devraient être
reclassées dans les autres boutiques de l’enseigne qui, dans le Vaucluse, compte des points de vente à
Avignon (Capsud), Le Pontet, Cavaillon, Carpentras, Orange, Bollène et Pertuis.

Une nouvelle sous-préfète à Apt

Christine Hacques a été nommée sous-préfète d’Apt ce samedi 15 août par décret publié au
Journal  officiel.  Auparavant sous-préfète d’Yssingeaux (Haute-Loire)  durant quatre années,
cette  haut-fonctionnaire  est  riche  d’une  carrière  marquée  par  des  engagements  à
l’international  et  une  forte  implication  dans  le  domaine  culturel.

Originaire de Grenoble,  Christine Hacques a effectué une partie de ses études à Lyon puis  à San
Francisco. Docteur ès sciences politiques, elle a travaillé durant 10 années au ministère de l’Ecologie, en
région Provence Alpes Côte-d’Azur puis en Rhône-Alpes, pour la protection des sites remarquables. En
2002, elle est missionnée en Afrique du sud pour apporter son savoir-faire sur le plan de gestion des
parcs nationaux puis, en 2004, elle arrive en Ardèche pour permettre l’inscription de la grotte Chauvet

https://www.camaieu.fr/
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Pont-d’Arc au patrimoine mondial de l’Unesco. Nommée en 2009 à la Ville de Valence avant de rejoindre
le conseil départemental de l’Ardèche, elle officie en tant que directrice de la culture pendant quelques
mois avant d’être promue directrice générale adjointe des services.  Aujourd’hui,  Christine Hacques
arrive à Apt où elle succède à Dominique Conca qui a fait valoir ses droits à la retraite.

Apt : deux nouveaux cabarets équestres aux
Écuries IRSEA
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Après avoir accueilli plus d’une centaine de personnes lors de leur premier cabaret équestre,
les  Ecuries  de  l’Institut  de  recherche  en  sémiochimie  et  éthologie  appliquée  (IRSEA)
organisent deux nouvelles soirées les 19 et 26 août prochains, toujours sous la forme d’un
dîner-spectacle au plus près des artistes et des chevaux.

Pour ces deux nouveaux rendez-vous, c’est toujours la troupe régionale Real Horse, connue dans le
monde entier et des amateurs du gala des Crinières d’or de Cheval Passion, qui sera sur la piste pour un
show spectaculaire. Coté cuisines, le traiteur M J.C. Malavard, sera aux commandes le temps d’un dîner
accompagné des vins de la Cave de Sylla à Apt.

Fondé en 1995 à Apt, l’IRSEA est un institut dédié à l’étude de la communication chimique et du bien-
être animal. 5 entités sont aujourd’hui réunies au sein du Group-IRSEA. On y trouve les Ecuries mais
également un centre de formation et de préparation à la compétition dédié au bien-être du cheval et à sa
remise en forme.

Mercredis 19 et 26 août. 19h. Ecuries IRSEA. 2098 D943. Apt. Tarifs : 55 € pour les adultes et
35 € pour les moins de 10 ans. 04 90 75 57 00. www.lesecuriesirsea.com

Apt : une soirée équestre aux Ecuries IRSEA

https://www.lesecuriesirsea.com/
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Les  Ecuries  de  l’Institut  de  recherche  en  sémiochimie  et  éthologie  appliquée  (IRSEA)
organisent  un  cabaret  équestre  mercredi  12  août  sous  forme  d’un  dîner-spectacle  en
immersion, au plus près des artistes et des chevaux.

Pour animer la soirée, les Ecuries IRESA ont fait appel à Real Horse, une troupe de la région, ayant à son
actif de nombreux spectacles dans le monde et en France, notamment au gala des Crinières d’Or durant
la  manifestation  Cheval  Passion.  Quant  au  dîner,  il  sera  réalisé  par  le  traiteur  M J.C.  Malavard,
accompagné du vin de la Cave de Sylla à Apt.

Fondé en 1995 à Apt, l’IRSEA est un institut dédié à l’étude de la communication chimique et du bien-
être animal. 5 entités sont aujourd’hui réunies au sein du Group-IRSEA. On y trouve les Ecuries mais
également un centre de formation et de préparation à la compétition dédié au bien-être du cheval et à sa
remise en forme.

Ce premier cabaret équestre sera ainsi l’occasion de faire connaître les Ecuries et le travail mis en place
tout au long de l’année. À noter que deux autres soirées ‘cabaret équestre’  sont programmées les
mercredis 19 et 26 août prochains.
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Mercredi 12 août. 19h. Ecuries IRSEA. 2098 D943. Apt. Tarifs : 55 € pour les adultes et 35 €
pour les moins de 10 ans. 04 90 75 57 00. www.lesecuriesirsea.com

Prêt garanti par l’Etat : 42 M€ pour
l’aptésien Delta plus

Le groupe aptésien Delta plus spécialisé dans les Equipements de protection individuelle (EPI) a obtenu
un PGE (Prêt garanti par l’Etat) d’un montant de 42 M€. Cet emprunt a été souscrit auprès de 10
partenaires bancaires historiques de la société vauclusienne créée par Jacques Benoit en 1977. D’une
durée initiale d’un an, il pourra faire l’objet d’un amortissement sur une durée maximum de 5 ans. Son
coût s’élève à 0,5% pour la première année.

L’an dernier, Delta plus a réalisé un chiffre d’affaires de 263,3 M€, en hausse de +9,5% par rapport à
2019, en augmentation pour la 10e année consécutive. En 2020, après un 1er trimestre en hausse de
+14% (+8,3 M€ pour un chiffre d’affaires sur les 3 premiers mois de l’année atteignant 67,7 M€), le
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chiffre d’affaires des mois d’avril et mai s’est légèrement contracté de -3%. Le groupe, dirigé aujourd’hui
par Jérôme Benoit depuis 2011, a paradoxalement constaté une forte croissance des ventes réalisées sur
les produits liés au Covid-19 qui contribuent à elles seules une croissance d’environ +10% du chiffre
d’affaires consolidé sur ces deux mois et une baisse d’activité sur le périmètre historique du groupe (sans
prendre en comptes les produits liés au Covid-19), de -15% sur les mois d’avril et mai. Une conjoncture
instable qui a donc incité le groupe à solliciter le PGE «  afin de consolider sa structure financière dans le
contexte particulier de la crise sanitaire et d’anticiper un éventuel impact de la crise économique en
cours sur le chiffre d’affaires, la rentabilité et le besoin en fonds de roulement du groupe. »

Maison du Parc à Apt : un accueil temporaire
adapté au Covid-19
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Dans le contexte du Covid-19 et des travaux actuellement en cours au rez-de-chaussée, la Maison du Parc
à Apt adapte son espace d’accueil. Depuis le 13 juillet, les visiteurs sont reçus dans le bâtiment annexe.
Ils peuvent y trouver des informations touristiques sur les balades et randonnées dans le Luberon, l’offre
des prestataires marqués Valeurs Parc, des réservations pour les visites guidées géologiques (dalle de
Saignon et moulin de Salignan), une sélection de topoguides, de livres de recettes et de livres sur les
patrimoines naturels et culturels du Luberon ainsi que des produits du terroir. A noter que pendant la
durée des travaux (qui devraient prendre fin en septembre prochain), le musée de géologie et l’exposition
permanente resteront fermés.

Maison du Parc. Du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 13h30 à 17h30. 60 Place Jean-Jaurès.
Apt. 04 90 04 42 00.
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RD 900 : renforcement de la couche de
roulement entre le Pont Julien et Apt

Dans le  cadre de sa politique d’entretien des chaussées,  le  Conseil  départemental  de Vaucluse va
effectuer des travaux, à compter du 6 juillet, sur la RD 900 et sur les communes de Bonnieux et d’Apt.

Avec un trafic de l’ordre de 11 000 véhicules par jour dont 6,6 % de poids lourds, la RD 900 est un des
axes majeurs de circulation dans le département. D’une durée de cinq semaines environ, le chantier va
porter sur la réfection de la couche de roulement sur la section de 4 km située entre la RD 108 et la RD
943.  Pour les besoins du chantier, la circulation sur la RD 900 sera alternée ponctuellement pendant la
durée des travaux. Pour limiter la gêne, la couche de roulement du giratoire à l’entrée d’Apt (RD 900 /
RD 943) sera réalisée de nuit.

Une fois les travaux terminés, la plateforme présentera une chaussée de onze mètres de large dont deux
bandes multifonctions de deux mètres de part et d’autre. Entièrement financé par le Département, le
montant total de l’opération se chiffre à 1,5 M€.
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Apt : une base nautique et une aire camping-
cars pour le plan d’eau de la Riaille

À partir du 1er juillet, le plan d’eau de la Riaille à Apt ouvre ses portes au public. Pour sa seconde
ouverture estivale, cette zone de baignade en milieu naturel, située au cœur du Parc naturel régional du
Luberon, permet aux visiteurs de profiter d’une piscine flottante de 230 m² entourée de plages en bois,
d’un skate-park, de terrains de pétanque et de beach-volley, le tout en accès libre.

Cette année, deux nouveautés sont au programme avec, tout d’abord, l’arrivée d’une base nautique sur le
site. Baptisée ‘Moby Base’, la structure, que l’on doit à la société de jeux nautiques Moby Trade, propose
un parcours d’obstacles flottant, un espace avec des toboggans gonflables aquatiques ainsi que des
pédalos et  paddles.  Ensuite,  pour les  vacanciers nomades,  le  lieu dispose désormais d’une aire de
camping-car  de  20  emplacements  –  comprenant  service  de  vidange,  distribution  d’eau  potable  et
recharge électrique – pour une durée maximale de stationnement de 8 jours consécutifs.

Projet initié en 2017 par la communauté de communes des Pays d’Apt Luberon qui a investi près de 2,2
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M€ dans son aménagement, le site de huit hectares a accueilli l’été dernier, année de son ouverture, plus
de 5 200 baigneurs.

Plan d’eau la Riaille. Chemin de la Boucheyronne. Apt. 04 90 04 49 70
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